

Para niñas y niños de 5 a 11 años

Llegan a Jalisco vacunas Covid

En los próximos días se darán los detalles del registro y fechas de aplicación, esta primera entrega consta de 132 mil dosis de la vacuna pediátrica de Pfizer-BioNTech

MERIDIANO/GDL. Jal.- Jalisco recibió esta noche el primer cargamento de vacunas contra COVID-19 para niñas y niños de 5 a 11 años. Ésta, corresponde a la entrega número 61 en la entidad, pero la primera destinada a este grupo de población, con lo cual prácticamente se estará en posibilidad de proteger a la mayor parte de las y los jaliscienses.

Página 4



Para beneficio de aproximadamente 300 habitantes

Avanzan a paso firme las obras en Paso del Molino

El fin de semana hicieron el colado en concreto hidráulico de la rampa para el paso de vehículos

MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Los trabajos de rehabilitación en la colonia Paso del Molino avanzan de forma importante para beneficio de aproximadamente 200

habitantes en forma directa y cientos más en forma indirecta, pues este fin de semana la Dirección de Obras Públicas supervisó la realización del colado, en

concreto hidráulico, de la rampa para el paso de vehículos a un costado del río Cuale.

Página 3

Directores de escuelas

Fortalecen labor del Comusida

Se han convertido en "brazo derecho" del organismo para multiplicar la labor de prevención en Puerto Vallarta



MERIDIANO/Puerto Vallarta.- Los menores y jóvenes son una población clave para que en Puerto Vallarta tengamos un municipio saludable y para ello es muy importante el apoyo que están brindando los directores de planteles educativos de niveles

secundaria y bachillerato para informar a la población estudiantil sobre los riesgos de las enfermedades de transmisión sexual, manifestó el coordinador del Comusida Puerto Vallarta, José Ascención Topete González.

Página 3

En Punta de Mita

Realizan limpieza de camellón en carretera

Previo al Día Mundial del Árbol se realizan varias actividades en conjunto Gobierno de Bahía de Banderas y la Asociaciones de Empresarios Punta de Mita y la Asociación Tierra Tropical

MERIDIANO/Bahía de Banderas.- Este fin de semana se realizó una limpieza exhaustiva del camellón que se ubica por la carretera de la Cruz de Huanacastle a Punta de Mita, con el fin de hacer la preparación para reforestar ese tramo, debido a que el próximo 28 de junio se conmemora el Día Mundial del Árbol.

Página 7

Trending Topic

¡Pánico en un centro comercial!



"No mames, carnal, están tirando desde arriba, wey, vale ver... está de la ver...", son las palabras con las que un joven narró, en un video publicado en redes sociales, los hechos que se registraron esta tarde en Plaza Forum de Cuernavaca, acción que provocó pánico entre clientes y trabajadores. En la grabación, de poco más de 10 segundos, se observa como los clientes de un restaurante permanecen en el suelo tras escuchar detonaciones de arma de fuego en las inmediaciones de la plaza comercial ubicada

en la colonia Flores Magón de Cuernavaca, en Morelos.

"Estoy en Plaza Forum, vine al cine, nos avisan hubo disparos en la Plaza y que no salgamos hasta que nos avisen que todo está bien", es otro de los mensajes que circulan en redes sociales ante lo sucedido esta tarde en dicha plaza comercial.

Mientras que en otro video se observa como personal de seguridad se apresura a un punto de la plaza comercial mientras los clientes de un restaurante permanecen expectantes ante lo sucedido.



Franja turística también es vigilada

Mantienen presencia policiaca en el centro

Al igual se han estado realizando recorridos sobre el Malecón, en la colonia Emiliano Zapata, Olas Altas y Alta Vista

Agencia Quadratin
MERIDIANO/Puerto Vallarta

que todos los días llegan a Puerto Vallarta para conocer sus atractivos, elementos de la Policía Turística han aumentado la presencia policiaca en la zona centro de la ciudad.

Página 5



VOLANTÍN

En la opinión de...

Salvador Cosío Gaona

@salvadorcosio1

/SalvadorCosio



Señalados los sucesos que han sacudido al mundo y que no dejan de sorprender a propios y extraños. Uno de ellos sucedió en el vecino país del norte, en la nación de las libertades, en los Estados Unidos que en menos de un mes ha retrocedido más de una centuria luego de las polémicas decisiones que votado la Corte. Se trata pues, particularmente de una semana de decisiones escandalosas como pocas en la historia de la Corte Suprema de Estados Unidos.

Como cada junio, previo a su receso del verano, el máximo tribunal constitucional del país da a conocer las opiniones de los casos más importantes que analizó a lo largo del año: sentencias con amplias implicaciones políticas, sociales y económicas que pueden impactar la vida de millones de personas.

Este mes no ha sido la excepción y en los tres últimos días la Corte Suprema dio su veredicto sobre tres de los casos que generaron mayores expectativas, tensiones y debates.

Este viernes, como había sugerido la filtración de una opinión previa en mayo pasado, la Corte decidió dejar de reconocer el aborto como un derecho constitucional.

Un día antes, en un país que vive una oleada de tiroteos masivos, resolvió limitar las restricciones que los estados pueden imponer a sus habitantes para portar armas de fuego en público.

Y el martes, en una sociedad que se va vanagloriando desde su fundación de su laicidad, la Corte decidió acortar la separación entre la Iglesia y el Estado al permitir que fondos públicos sean utilizados para mantener escuelas religiosas.

Son decisiones que, individualmente y en conjunto, han provocado numerosos cuestionamientos entre académicos, historiadores y estudiosos de la Corte Suprema, quienes han señalado que estas posturas muestran un giro hacia un "conservadurismo extremo" y una "politización" de una de las instituciones más respetadas por años en Estados Unidos.

Los veredictos de esta semana han puesto otra vez el acento en la independencia de la Corte y en su



REVERSA

cerca a ciertas posturas políticas. La percepción no es la de un tribunal que es mitad político, mitad legal, sino todo político.

Un estudio de más de una década publicado a inicios de este mes en PNAS, la prestigiosa revista de la Academia de Ciencias de Estados Unidos, indicó que la Corte desde hace dos años "se ha vuelto mucho más conservadora que el público estadounidense".

"La brecha entre la Corte y el público ha crecido desde 2020, con la Corte pasando de estar bastante cerca del estadounidense promedio a una posición que es más conservadora que la mayoría de los estadounidenses", indica el estudio.

El año, de acuerdo con la publicación, no es aleatorio: fue cuando la composición del Supremo cambió radicalmente bajo el mandato de Donald Trump.

Entonces presidente tuvo la extraordinaria ocasión de nominar a tres jueces durante su gobierno, lo que transformó radicalmente el equilibrio entre conservadores y

mostró que las decisiones de la Corte desde entonces se volvieron también más propicias a favorecer conceptos y temas religiosos sobre lo que antes se consideraban libertades individuales.

Si bien Trump reconfiguró la Corte, expertos legales señalan que el paso hacia el conservadurismo del tribunal ha sido un proceso que se ha consolidado a lo largo de los años: de los 18 jueces confirmados desde 1969 hasta la fecha, 14 han sido nominados por presidentes republicanos y solo cuatro por demócratas.

Sin embargo, expertos legales señalan que los jueces conservadores de hoy no se parecen a los de décadas anteriores: de hecho, fueron cinco jueces republicanos quienes se unieron a dos demócratas para legalizar el aborto en 1973, el precedente que reconocía el aborto como un derecho constitucional.

Según el estudio del PNAS, la Corte "ahora es más similar al Partido Republicano en su posición ideológica sobre temas clave".

Y si bien durante 2021 el tribunal no tomó decisiones muy polémicas, los numerosos casos por los que falló esta semana han llamado la atención de una aparente rapidez para cambiar algunas leyes que ya formaban parte de la sociedad estadounidense.

La decisión de este viernes de la Corte Suprema dejó sin efecto una tradición de casi 50 años en la que el aborto era considerado como un derecho constitucional en Estados Unidos.

La mayoría conservadora concluyó que "la facultad de regular el aborto" debe ser devuelta "al pueblo y a sus representantes electos", según el texto redactado por el juez Samuel Alito.

El origen de la sentencia se remonta a un caso específico, el de Dobbs contra la Organización de Salud Femenina Jackson, en el que se impugnaba una ley de Mississippi que prohíbe el aborto después de las 15 semanas, incluso en casos de violación.

Lynn Fitch, la fiscal general de Mississippi, pidió a la Corte Suprema inicialmente que mantuviera la ley de su estado, pero luego dio un paso más y pidió que se eliminara la histórica decisión de 1973.

De los jueces que votaron a favor

de derogar el derecho al aborto, tres habían sido designados por Trump y el resto por otros presidentes republicanos.



Los tres magistrados progresistas que se posicionaron en contra alegaron que "la Corte cambia de rumbo hoy por una razón y solo una: porque la composición de este tribunal ha cambiado".

Aseguraron sentir "tristeza por esta Corte, pero más por los millones de mujeres estadounidenses que han perdido una protección constitucional fundamental".

Otra polémica resolución fue la de dotar de mayor acceso a las armas. El alto tribunal anuló este jueves, con 6 votos a favor y 3 en contra, una ley de más de 100 años que restringía la tenencia de armas en la vía pública en el estado de Nueva York.

Portar un arma de fuego allí en público requería hasta ahora una licencia especial y para obtenerla era necesario demostrar una causa justificada (similar a lo que ocurre en otros estados, como California, Hawái, Maryland, Massachusetts, Nueva Jersey y Rhode Island).

En representación de la mayoría que respaldó el fallo en la Corte Suprema, el juez Clarence Thomas argumentó que la Constitución protege "el derecho de un individuo a portar un arma de fuego para su defensa propia fuera del hogar".



Así, consideró que exigir a los ciudadanos que demuestren una causa justificada para ejercerlo en Nueva York viola la Segunda Enmienda de la Carta Magna.

Esta enmienda, redactada en 1791 y cuya interpretación es hoy objeto de debate, recoge "el derecho del pueblo a poseer y portar armas", aunque dice que lo hace para que integren una "milicia bien regulada".

Se espera que el fallo de la Corte Suprema pueda ser usado para anular otras legislaciones restrictivas a la posesión de armas en todo el país, lo que afectaría a una cuarta parte de los aproximadamente 330 millones de estadounidenses.

En Estados Unidos hay más de 390 millones de armas registradas a nombre de civiles.

Solo en 2020 más de 45,000 estadounidenses murieron por lesiones relacionadas con armas de fuego, incluyendo homicidios y suicidios.

Pero si lo anterior no fuera suficiente, también la Corte se dejó ver, digamos, espléndida, pero con el dinero ajeno.

La Corte Suprema anuló el martes un programa de matrícula del gobierno de Maine que no permitía que los fondos públicos se destinaran a escuelas religiosas.

La votación, otra vez, fue de 6 a 3 y la opinión de la mayoría alegó que el estado discriminaba a las escuelas religiosas por su enseñanza de la fe.

"El requisito 'no sectorial' de Maine para sus pagos de asistencia de matrícula viola la cláusula de libre ejercicio de la Primera Enmienda (que reconoce la libertad religiosa)", escribió el presidente de la Corte, John Roberts.

En el disenso, la jueza progresista Sonia Sotomayor aseguró que el fallo del martes estaba en línea con otras medidas recientes de la Corte para ampliar la libertad religiosa, al tiempo que acusó a la mayoría conservadora de derribar "el muro de separación entre la iglesia y el Estado que los artífices de la Constitución lucharon por construir".

Como resultado, en solo unos años la Corte ha cambiado la doctrina constitucional, cambiando de una regla que permite a los estados negarse a financiar organizaciones religiosas a una que requiere que los estados en muchas circunstancias subsidien el adiestramiento religioso con dólares de los contribuyentes. ¿Qué otros cambios vendrán?

opinion.salcosga@hotmail.com @salvadorcosio1



Meridiano
Meridiano de Puerto Vallarta

Director Fundador
DR. DAVID ALFARO

Director
MOISÉS MADARIAGA
parameridiano@gmail.com

MERIDIANO PUERTO VALLARTA
Av. Francisco Villa #549, esquina con Mérida, Col. Versailles, C.P. 48310 Puerto Vallarta, Jalisco.
Tel. 322.223.2975

Publicación periódica autorizada. Registro de SEPOMEX Número 0381 12389-001. Características 12-1252-70. Certificado de Licitud de Título 2078. Certificado de Licitud de Comercio 2083. Título reservado por la SEP 1887-83. Sistema Internacional de Publicaciones Seriales COORDO ISBN-0128-506. Registro COPARMEX 153. Registro CANACENTRA 5240. Registro ANEPA 4028-93. Los colaboradores que envíen sus escritos son responsables del contenido de los mismos. No hay obligación de devolver originales aunque no se publiquen. Todos los fondos y correspondencia a este periódico deben ser dirigidos a la Dirección General en el domicilio que aparece al margen. MERIDIANO es una Marca Registrada. Tiene distribución en el estado de Nayarit y Puerto Vallarta, Jalisco. Representación comercial en la CDMX: Medios Masivos Mexicanos S.A. de C.V. Luz Suroeste No. 13-002 Col. de Valle México. Espineras distas en la CDMX: La Torre de papel, Club de periodistas de México, Filarmón Mata 6-A CDMX. Agente S de R. L. Ediciones Generales, redacción y talleres Independencia 4538, C.P. 83170, Apartado Postal 85, Tepic, Nayarit, México



Secretaría de Salud Jalisco

Reportan siete casos nuevos de influenza

* *La dependencia invita a seguir las medidas preventivas para evitar enfermedades respiratorias aún en temporada de calor*

MERIDIANO/GDL, Jal.

ninguno en la última semana.

La SSJ invita a la población a seguir las medidas preventivas para evitar enfermedades, pues aún en temporada de calor los virus continúan circulando; asimismo mantenerse atenta ante síntomas

como resfriado, tos, dolor de cabeza, malestar general, ardor o dolor de garganta y /o fiebre, evite automedicarse y acudir al médico para recibir un diagnóstico adecuado que permita atención oportuna.

MEDIDAS PREVENTIVAS

1. La forma más eficaz de prevenir la influenza es la vacunación.
2. Lavarse las manos frecuentemente.
3. Cubrir la boca y la nariz al toser o estornudar (con ángulo del codo o con pañuelos y desecharlos correctamente).
4. Evitar el contacto con personas enfermas.
5. Evitar tocarse los ojos, la nariz y la boca.
6. Evitar cambios bruscos de temperatura.
7. Ingerir alimentos ricos en vitaminas A y C.
8. Aislarse rápidamente en caso de malestar, fiebre u otros síntomas gripales.
9. Evitar automedicarse.
10. Acudir al médico para un diagnóstico y tratamiento adecuado.

La Secretaría de Salud Jalisco (SSJ) reportó siete nuevos casos confirmados de influenza en el estado durante la semana epidemiológica 25, todos del tipo AH3N2.

Con ello se acumulan 48 casos de influenza en lo que va de la actual temporada interestacional, lapso que comprende de la semana epidemiológica 21 a la 39 del presente año.

Los municipios con mayor número de casos son: Zapopan (11), Guadalajara (6), Colotlán (2), Tamazula (2) y Tlaquepaque (2), que representan el 79 por ciento del total. En cuanto a defunciones se han presentado dos en esta temporada interestacional.



Para niñas y niños de 5 a 11 años

Llegan a Jalisco vacunas Covid

* *En los próximos días se darán los detalles del registro y fechas de aplicación*

* *Esta primera entrega consta de 132 mil dosis de la vacuna pediátrica de Pfizer-BioNTech*

MERIDIANO/GDL, Jal.

Jalisco recibió esta noche el primer cargamento de vacunas contra COVID-19 para niñas y niños de 5 a 11 años. Ésta, corresponde a la entrega número 61 en la entidad, pero la primera destinada a este grupo de población, con lo cual prácticamente se estará en posibilidad de proteger a la mayor parte de las y los jaliscienses.

"Hoy llegan 132 mil dosis pediátricas de la farmacéutica Pfizer-BioNTech que comenzaremos a aplicar próximamente en los módulos de vacunación Auditorio Benito Juárez en Zapopan, Code Paradero en Guadalajara y en el Centro Administrativo de Tlajomulco. Pronto informaremos

detalles de registro en la plataforma estatal, fechas y horarios", detalló el titular de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), Fernando Petersen Aranguren al encabezar la recepción del biológico.

El Secretario de Salud informó que al corte de este sábado, en Jalisco se han recibido 12 millones 683 mil 262 dosis de cinco diferentes laboratorios, de las cuales se han aplicado más del 90 por ciento.

Indicó que la próxima semana continuará la aplicación de refuerzos en 144 puntos de vacunación en todo el estado. Sin cita o con cita para el Área Metropolitana de Guadalajara, según se prefiera.

Las jornadas activas serán para adolescentes de 12 a 17 años

y adultos mayores de 18 años. Además de refuerzos se estarán aplicando también primeras y segundas dosis. Al respecto, Petersen Aranguren invitó a quien no se ha puesto ninguna vacuna, a no perder oportunidad y acudir de inmediato, ya que el último día de aplicación de primeras dosis será el 5 de julio y después solamente se suministrarán segundas dosis y refuerzos.

"Pongamos el ejemplo a las niñas y niños y continuemos acudiendo a las diferentes jornadas", según correspondía, dijo, tras exhortar a seguir las medidas preventivas pues la pandemia por el coronavirus continúa activa. Entre ellas, vacunarse es una de las medidas más efectivas.



Con una macro clase en el centro de Guadalajara

Se une Jalisco a celebraciones por el Día Internacional del Yoga

* *La activación se llevó a cabo de manera simultánea en Paseo Alcalde donde reunió a alrededor de 600 participantes y en el Trompo Mágico donde 200 niñas, niños y adolescentes*

MERIDIANO/GDL, Jal.

Cientos de personas celebraron el Día Internacional del Yoga con una macro clase que se celebró como parte del programa operativo de activación física del Code Jalisco, denominado Reto-Reactivación para Todas y Todos.

La activación se llevó a cabo de manera simultánea en Paseo Alcalde donde reunió a alrededor de 600 participantes y en el Trompo Mágico donde 200 niñas, niños y adolescentes de la Casa Hogar Cabañas formaron parte de la macro clase. Además, 12 municipios del interior del estado entre los que se hallan Ameca, Ahualulco del Mercado, Ayutla, San Juan de los Lagos, Atotonilco El Alto, Jamay, Poncitlán, Autlán de Navarro y Cihuatlán se unieron a la activación simultáneamente, a través de las plataformas digitales del code y vía zoom. También personal de la Comisaría de Reinserción Femenil se unió a practicar yoga. La conmemoración

del Día Internacional del Yoga se realiza en nuestro país por octavo año consecutivo como agradecimiento a la India, país que ha dejado la yoga como legado mundial. El arranque del evento fue presidido por: Dr. Shrimati Das, Director del Centro Cultural de India Guruv Tagore, así como por Pankaj Sharma, Embajador de la India en México y Javier Orendain Martínez Gallardo, Cónsul de India en Jalisco. Estuvieron acompañados Anna Bárbara Casillas García, Coordinadora General Estratégica de Desarrollo Social; Andrea Blanco, Coordinadora General de la Construcción de Comunidad en el Ayuntamiento de Guadalajara; Diputado Salvador Caro y Fernando Ortega, Director del Code Jalisco. Para saber más Otras ciudades de México en las que se celebró este Día Internacional del Yoga son: Ciudad de México, Cancún, Pachuca, Zacatecas, Monterrey y San Luis Potosí.



Franja turística también es vigilada

Mantienen presencia policiaca en el centro

* Al igual se han estado realizando recorridos sobre el Malecón, en la colonia Emiliano Zapata, Olas Altas y Alta Vista

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

y establecimientos comerciales.

ocasionando molestias a los colonos y a los visitantes.

Con la intención de salvaguardar la seguridad de los habitantes y cientos de visitantes que todos los días llegan a Puerto Vallarta para conocer sus atractivos, elementos de la Policía Turística han aumentado la presencia policial en la zona centro de la ciudad.

Al igual se han estado realizando recorridos sobre el Malecón, en la colonia Emiliano Zapata, Olas Altas y Alta Vista, que son colindantes a la Zona Centro. Las acciones han ayudado a generar una percepción de seguridad para todos y a su vez se evitan conductas antisociales.

La Comisaría comina a los ciudadanos a que se comporten, a que se calmen, pero al no acatar las recomendaciones se les retiene y traslada ante los jueces municipales, para que ahí se determine su situación.

Por ello, el comisario Eloy Girón Alcúria y los elementos de infantería recorren las principales calles del centro y zona turística, dando presencia en los diferentes negocios

En estos días se han realizado detenciones de personas que se encuentran en los lugares públicos, ingiriendo bebidas alcohólicas, drogándose, y a la vez escandalizando,

Los recorridos de vigilancia continuarán realizándose en la franja turística y colonias de manera permanente aplicando la Cero Tolerancia, pero con total apego a los derechos humanos de las personas.



Vía aéreas, estima Fideicomiso

Espera Puerto Vallarta en verano a 400 mil turistas

* Esto, de acuerdo a los libros de reservaciones y venta de boletos de aerolíneas

Agencia Quadratín
MERIDIANO/Puerto Vallarta

El verano llegó y Puerto Vallarta espera una gran afluencia de turistas para este periodo vacacional, así lo dio a conocer el director del Fideicomiso Público de Publicidad y Promoción Turística de esta ciudad, Luis Villaseñor Nolasco.

Y es que de acuerdo a los libros de reservaciones y venta de boletos de aerolíneas, se esperan unos 400 mil turistas nacionales y extranjeros durante este periodo vacacional, además de los que lleguen vía terrestre a este destino de playa, destacó el director del Fidetur.

De acuerdo a estimados, durante este periodo

vacacional se espera una ocupación oscilante al 70 por ciento, detalló Villaseñor Nolasco.

De tal manera que la expectativa es que tan sólo vía aérea acudan a este destino turístico alrededor de 400 mil turistas más otras decenas de miles más vía terrestre durante este periodo vacacional.



En defensa de la educación, la salud y el medio ambiente

Participa CUCosta en marcha de UdeG

* Es la Caminata número 120 por la Autonomía Universitaria; exigen devolución de recursos al gobierno del estado

MERIDIANO/Puerto Vallarta

Estudiantes, profesores y funcionarios del Centro Universitario de la Costa (CUCosta), con sede en Puerto Vallarta, participaron este viernes en la Caminata por la Autonomía, la Salud y la Educación número 120 para exigir al gobierno estatal la devolución de 140 millones de pesos para la construcción del Museo de Ciencias Ambientales (MCA).

Parte de la comunidad de este campus regional viajó cientos de kilómetros y tomó las calles de la ciudad para pedir al gobierno estatal que respete la dignidad y la autonomía de la UdeG, la segunda universidad más importante de México.

Los universitarios portaban carteles y mantas con las leyendas "Basta de mentiras, exijamos presupuesto digno" y "Leonas y leones en defensa de la UdeG", mientras caminaban hasta Casa Jalisco y gritaban "Se ve, se siente, CUCosta está presente".

El Rector del CUCosta, doctor Jorge Téllez López, aseguró que el Gobernador Enrique Alfaro Ramírez no representa a los jaliscienses, ni a los universitarios, pues no atiende ninguna de sus necesidades básicas.

"Es insensible ante la educación, es insensible ante la violencia, al

desarrollo económico, al tema de la desigualdad: tiene sumido al Estado en una apariencia, porque él vive de apariencias, él representa la violencia en Jalisco. A los universitarios nos ha violentado al no respetar la autonomía y su presupuesto", indicó.

Recordó que los problemas en Jalisco "aumentan de manera exponencial" en asuntos como la inseguridad y el medio ambiente, dos aspectos que han afectado la calidad de vida de la población.

"El Museo de Ciencias Ambientales representa para nosotros una oportunidad de educación y cultura para poder vencer esta transgresión sistemática que hacen los gobiernos actuales sobre el manejo de la naturaleza y los recursos naturales", declaró.

El Secretario General del Sindicato de Trabajadores Académicos de la UdeG (STAUdeG), licenciado Jesús Palafox Yáñez, dijo que los universitarios no se cansarán de exigir al gobernador que invierta el dinero público de manera prioritaria en la salud, la educación, el medio ambiente y la seguridad pública.

Indicó que el MCA es un museo que también



ayudará al medio ambiente y recordó que en la Costa Norte, especialmente en Puerto Vallarta, es evidente la contaminación de ríos y playas que causan enfermedades y otros problemas ambientales, pues "no hay autoridad que haga valer la ley".

El maestro Arturo Tezozomoc Gómez, en representación del Sindicato Único de Trabajadores de la UdeG (SUTUdeG), afirmó que hay mucha Universidad para el gobierno que tiene Jalisco, que no quiere entender las exigencias y necesidades de las y los jaliscienses.

Ángel Martínez, de la Federación de Estudiantes Universitarios (FEU), dijo que el discurso del gobernador ha sido denostar a la UdeG y generar la idea de que este tipo de marchas son acarreos, pero en la realidad son movilizadas por los actos de represión que el gobierno estatal ha tenido contra las y los jóvenes dentro y fuera de esta Casa de Estudio, además de los desaparecidos, que van en aumento en la entidad.





Se fortalece la red prehospitalaria

Entrega Alfaro 35 ambulancias

- * Se entregaron 33 ambulancias a municipios y dos UTIM al SAMU de Jalisco
- * Con esta entrega se fortalece la estrategia para que el personal prehospitalario cuente con herramientas para enfrentar emergencias
- * Se busca llegar a un modelo donde no solo los paramédicos den atención en ambulancias sino también médicos

MERIDIANO/GDL, JAL.

Esta mañana, el Gobernador del Estado, Enrique Alfaro Ramírez, entregó 33 ambulancias y dos Unidades de Terapia Intensiva Móviles (UTIM) a la red del Sistema de Atención Médica en Urgencias (SAMU) de la Secretaría de Salud Jalisco (SSJ), lo cual permitirá al personal prehospitalario contar con herramientas y equipamiento necesario para hacerle frente a las emergencias que se suscitan tanto al interior como en el Área Metropolitana de Guadalajara (AMG). "Sin duda el día de hoy que estamos entregando estos apoyos creo que tenemos unas

de las demandas que ustedes me han planteado desde hace mucho tiempo, el poder fortalecer todo nuestro sistema de salud y poder tener la capacidad de reacción que se necesita para la gente que tiene una emergencia médica, el poder tener estas ambulancias totalmente nuevas, equipadas, una inversión que representa para Jalisco más de 60 millones de pesos para poder entregar estos equipos el día de hoy pero que sobretodo vienen a darle continuidad a una apuesta en la cual el Gobierno del Estado ha tenido que poner todo su empeño en los últimos dos años y medio", declaró Alfaro Ramírez. El Gobierno del



Estado de Jalisco destinó 60 millones 707 mil pesos para la compra de estos 35 vehículos y sus equipamientos, los cuales serán entregados en comodato a 33 municipios (unidades de urgencias básicas) y dos al SAMU de Jalisco (UTIM), a través de la SSJ y del OPD Servicios de Salud Jalisco. Las Unidades de Terapia Intensiva Móvil (UTIM) tienen los mismos aditamentos y especificaciones que una cama de terapia intensiva hospitalaria, por lo que pueden atender Urgencias Absolutas sin prisas en lo que el paciente es trasladado a una unidad médica pertinente. Las básicas están equipadas con un desfibrilador externo semiautomático (DESA) y equipo especializado para atender Urgencias

Relativas. Cabe destacar que pueden ser equipadas al momento de la atención y convertirse en una UTIM; esto con la intervención de las Unidades Ligeras de Intervención Rápida (ULIR), con las que cuenta el SAMU. Desde el inicio de esta administración gubernamental, se ha fortalecido al SAMU de Jalisco y a su red prehospitalaria; primeramente, se le entregó una UTIM aérea para el traslado de pacientes desde zonas de difícil acceso o alejadas de los hospitales de tercer nivel del AMG. Después, en 2020, se integraron 170 unidades al parque vehicular: 144 ambulancias básicas, 13 UTIM terrestres y 13 camionetas. Antes de diciembre del 2018, en la entidad habían 525 ambulancias públicas,

algunas de ellas en un estado no óptimo, por lo que se gestionó la adquisición gradual de estos vehículos con tecnología de punta para la atención de las urgencias médicas relativas y absolutas. Esta entrega se suma a la de 2020 con la que la red prehospitalaria del SAMU cuenta en total con 717 ambulancias públicas. De las cuales, casi el 27 por ciento fueron adquiridas en esta Administración Estatal. Con esto, hospitales metropolitanos, regionales y comunitarios ya cuentan con una ambulancia de modelo reciente equipada o una UTIM, al igual que algunos Centros de Salud y 122 municipios del AMG y del interior del Estado.



¡Esta temporada de lluvias, tu seguridad es primero!

— Conoce las —
recomendaciones



Asegura Subsecretario de Derechos Humanos

Gobierno de Nayarit atiende a colectivo de desaparecidos

* El gobernador Miguel Ángel Navarro ordenó que se les diera toda las facilidades para que puedan continuar con su búsqueda

MERIDIANO/Tepic, Nay.

El Subsecretario de Derechos Humanos del Gobierno del Estado, Daniel Sepúlveda, confirmó que hace apenas dos semanas se reunieron con los colectivos de familiares de desaparecidos con la finalidad de conocer sus inquietudes.

El funcionario, aclaró que en este encuentro les expusieron sus diversas necesidades, ante ello el mismo gobernador de la Entidad, Miguel Ángel Navarro Quintero, ordenó que se les diera toda las facilidades para que puedan continuar con su búsqueda, incluso ya hay otra reunión programa dentro de algunos días más.

El funcionario aclaró que se le ha comentado también que hay muchas más personas desaparecidas de las que se tienen



contabilizadas actualmente, debido a que los seres queridos no han presentado su denuncia correspondiente por miedo.

Razón por la cual, hace un llamado a todos ellos a que se acerquen a la Fiscalía General del Estado, afirmando que es indispensable hacerlo, ya que de no hacerlo, muchos de los cuerpos no podrán ser

identificados.

Para concluir, Daniel Sepúlveda, añadió que este gobierno busca destacarse por ser una administración humanitaria, que esté cerca de la gente, puesto que están consientes que los nayaritas votaron por un cambio y no pueden darse el lujo de defraudarlos.



En la capital nayarita

Continúan detenidas el 30% de las unidades del servicio público

* En muchos de los casos, los permisionarios no tienen el recurso para rehabilitar las unidades

MERIDIANO/Tepic, Nay

Pese a que la capital nayarita, ya reactivó todos los sectores y las clases fueron reanudadas, tras el avance de la vacunación por el Covid-19, el transporte público en la capital nayarita, no se encuentra trabajando en su totalidad.

Así lo declaró el dirigente de Choferes del Servicio Urbano de Tepic, Antonio Ramírez Domínguez, quien dijo que están en funcionamiento el 70 por ciento de las unidades, pues el resto no se ha

incorporado, debido a que se encuentran descompuestas.

El problema, dijo, es que los permisionarios no tienen el recurso para rehabilitarlas, pues las refacciones han incrementado y las condiciones económicas en este rubro no son las mejores en este momento, ante ello, le parece reconsiderar un aumento a la tarifa, pues muchos de los chóferes por este motivo se quedaron sin trabajo.

El líder indicó que incluso ya se solicitó que se

les permita a los chóferes, reactivar algunas rutas que han quedado abandonadas por los concesionarios, entre estas, Lagos del Country, Vía Estadío, Vía Veracruz, entre otras.

Para concluir, Antonio Ramírez Domínguez, aplaudió la sensibilidad del gobernador, Miguel Ángel Navarro Quintero por la resignación de 250 permisos que fueron retirados y han comenzado a repartirse entre los empleados del volante que tienen años en el servicio.



En Punta de Mita

Realizan limpieza de camellón en carretera

* Tras esto iniciarán trabajos de reforestación y crear el corredor de árboles endémicos

* Previo al Día Mundial del Árbol se realizan varias actividades en conjunto Gobierno de Bahía de Banderas y la Asociaciones de Empresarios Punta de Mita y la Asociación Tierra Tropical

MERIDIANO/Bahía de Banderas

Este fin de semana se realizó una limpieza exhaustiva del camellón que se ubica por la carretera de la Cruz de Huanacaxtle a Punta de Mita, con el fin de hacer la preparación para reforestar ese tramo, debido a que el próximo 28 de junio se conmemora el Día Mundial del Árbol.

Trabajadores del Gobierno de Bahía de Banderas de la sub Dirección

de Medio Ambiente, la Dirección de Turismo, Servicios Públicos y la sub Dirección de Tránsito y Vialidad se dieron cita para limpiar la zona, asimismo acompañados de la Asociación de Empresarios Punta de Mita y la Asociación Tierra Tropical, pues se pretende crear un corredor de árboles endémicos para así asegurar el éxito de la reforestación.

Asimismo el Director de Turismo, Jorge García, destacó que se estarán

anunciando las actividades a realizar por el Día Mundial del Árbol, dando un mensaje claro a la población de Bahía de Banderas: "Queremos poner bonita a nuestra Bahía de Banderas, pero necesitamos de todos, y la mejor mano que podemos tener es la que no tira basura, cuidemos nuestros espacios, es nuestra casa y hagamos un mejor medio ambiente, poniendo ese granito de arena hacemos mucho, no tiremos basura", concluyó el director de Turismo.



